
ABTRAK 

 Skripsi dengan judul “Strategi kyai Abd Latif dalam meningkatkan 

kecerdasan spiritual santri di Pondok Pesantren Nurul Ulum Sumberagung 

Munjungan Trenggalek”. Skripsi ini ditulis oleh Taufiq Ridwan Burhani NIM 

17201153419 pembimbing Dr. H. Zaini, S.Ag, M. Pd. I 

Kata kunci : Strategi kyai, Kecerdasan spiritual, Santri  

 Kyai memiliki peran penting dalam mengelola pondok pesantren dan 

mendidik santri. Kyai diharapkan mampu menanamkan kecerdasan spiritual 

kepada para santri. Dengan demikian kecerdasan spiritual tidak hanya berupa teori 

namun dapat tercermin dalam kehidupan santri sehari-hari. Di jaman yang 

moderen dan canggih, selain berdampak positif tentu juga mempunyai dampak 

negatif. Untuk mengatasi ahlak dan moral yang bermasalah bukan hanya 

pengajaran secara teori tetapi juga dengan pembiasaan sehari-hari dan dibarengi 

dengan pendidikan spiritual yang baik. Karena itu strategi kyai dinilai sangat 

penting dan berperan dalam meningkatkan kecerdasan spiritual santri. 

Fokus penelitian, yaitu: 1) Bagaimanakah strategi Kyai Abd Latif dalam 

meningkatan kecerdasan Spiritual Santri di Pondok Pesantren Nurul Ulum 

Sumberagung Munjungan Trenggalek. 2) Bagaimanakah hambatan Kyai Abd 

Latif dalam meningkatan kecerdasan Spiritual Santri di Pondok Pesantren Nurul 

Ulum Sumberagung Munjungan Trenggalek. 3) Bagaimanakah dampak srategi 

Kyai Abd Latif dalam meningkatan kecerdasan Santri di Pondok Pesantren Nurul 

Ulum Sumberagung Munjungan Trenggalek. 

Tujuan penelitian yaitu: 1) Untuk mengetahui strategi kyai Abd Latif 

dalam meningkatkan kecerdasan spiritual santri. 2) Untuk mengetahui hambatan 

Strategi kyai Abd Latif dalam meningkatkan kecerdasan spiritual santri. 3) Untuk 

mengetahui dampak strategi kyai Abd Latif dalam meningkatkan kecerdasan 

spiritual santri.  

Metode Penelitian ini adalah pendekatan kualitatif. Lokasi penelitian 

terletak di Pondok Pesantren Nurul Ulum Sumberagung Munjungan. Teknik 

pengumpulan data yang diunakan adalah wawancara, observasi dan dokumen. 

Hasil Penelitian, yaitu : 1) setrategi kyai Abd Latif dalam meningkatkan 

kecerdasan spiritual santri di Pondok Pesantren adalah : melalui kegiatan-kegiatan 

keagaman (shalat malam, kajian kitab, membaca Al-Qur’an, shalawatan, ziarah 

makam), motivasi kepada santri, melalui cerita orang hebat terdahulu. 2) 

Hambatan strategi kyai Abd Latif adalah : dampak globalisasi, alat komunikasi 

dan kendaraan yang dimiliki santri, santri yang melanggar tata tertip, santri 

kurang semangat mengikuti kegiatan keagamaan. 3) Dampak strategi kyai Abd 

Latif adalah: santri lebih rajin melakukan ibadah, santri semangat mengikuti 

kegiatan keagamaan diluar maupun didalam pondok, semakin bijak dalam 

mengatasi masalah, hubungan dengan sesama meningkat. 
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Kyai’s has an important role in managing Islamic boarding schools and educating 

santri (i.e., students). Kyai is expected to be able to instill spiritual intelligence to 

hissantri.  Thus, spiritual intelligence is not only a theory but can be reflected in the daily 

lives of santri.  In this advanced technology era, it has its own positive and negative 

impact to mankind. Developing good habits along with good spiritualeducationmay be 

one of the ways to overcome morality and ethical problem. Therefore, Kyai's strategy for 

that purposeis considered very important and plays a role in increasing the spiritual 

intelligence of the santri. 

The focuses of this research are: 1) How are the Kyai Abd Latif's strategies in 

increasing the spiritual intelligence of the students in Nurul Ulum Sumberagung Islamic 

Boarding School, Munjungan, Trenggalek?. 2) How are the Kyai Abd Latif's obstacles in 

increasing the spiritual intelligence of the students in Nurul Ulum Sumberagung  Islamic 

Boarding School, Munjungan, Trenggalek?. 3) How are the impacts of Kyai Abd Latif's 

strategies in increasing the intelligence of students in Nurul Ulum Sumberagung  Islamic 

Boarding School, Munjungan, Trenggalek? 

The research objectives are: 1) To find out the Kyai Abd Latif's strategies in 

increasing the spiritual intelligence of the students in Nurul Ulum Sumberagung Islamic 

Boarding School. 2) To find out the obstacles of the Kyai Abd Latif’s strategies in 

increasing the spiritual intelligence of the students in Nurul Ulum Sumberagung Islamic 

Boarding School. 3) To find out the impact of the kyai Abd Latif's strategies in increasing 

the spiritual intelligence of the students in Nurul Ulum Sumberagung Islamic Boarding 

School. 

The applied method of this research is a qualitative approach. The research 

location is in Nurul Ulum Sumberagung  Islamic Boarding School, Munjungan 

Trenggalek.  Data collection techniques used are interviews, observations and documents. 

 The resultsof this study are: 1) Kyai Abd Latif’s strategies in increasing 

spiritual intelligence of students in Islamic boarding schools are: through activities of 

diversity (evening prayer, book study,  Qur'an reading, prayer, tomb pilgrimage), 

motivation to santri, through previous great people's stories. 2) Kyai Abd Latif's strategy 

barriers are: the globalization effects, students’ communication tools and 

vehicles,violation ofrules, students’ lack of enthusiasm to attend the religious activities.  

3) The impact of the kyai Abd Latif strategy is: students are more diligent in worshiping, 

the enthusiasm for the religious outside and inside aactivities at the boarding school, 

students are wiser in facing and solving the problem, the relationship among students are 

increased.  

 

 

 

 

 



 الملخص
 

زيادة الذكاء الروحي للسانتري ف مدرسة مونجونجان   ف عبد اللطيف  استادز إستراتيجية  "الأطروحة بعنوان 
 رقم الطالب  كتب هذه الأطروحة توفيق رضوان برهاني". سبوماجونج الإسلامية الداخلية  نورا لعلومترينجاليك 

 ماجستير التربية الاسلامية . بكالوريوس ف الدينزيني ،  معلمه   ١٧٢٠١١٥٣٤١٩
 

 ، الذكاء الروحي ، سانتري   إستراتيجية أستاد:  مات المفتاحية الكل
 

من المتوقع أن يكون الأستادز  . الأستاذ دور مهم ف إدارة المدارس الداخلية الإسلامية وتعليم الطلاب  
الذكاء الروحي ليس مجرد نظرية ولكن يمكن أن ينعكس ف  وهكذا فإن . قادراً على غرس الذكاء الروحي للسانتري

للتغلب  . ف عصر حديث ومتطور ، إلى جانب وجود تأثير إيجابي ، له تأثير سلبي أيضًا. الحياة اليومية للسانتري
  على المشكلة والمشكلة الأخلاقية ليس فقط التدريس من الناحية النظرية ولكن أيضا مع العادات اليومية ويرافقه 

 . لذلك تعتبر استراتيجية أوستادمهمة للغاية وتلعب دوراً ف زيادة الذكاء الروحي للسانتري. التعليم الروحي الجيد
ف زيادة الذكاء الروحي للسانتري   عبد اللطيف ما هي استراتيجية استادز (١): بؤرة البحث ، وهي  

عبد   ما هي حواجز استادز  (٢). سمبراجونج ، مونجونجان ترينجاليك نورا لعلوم ف مدرسة الصعود الإسلامية ف 
سومباجونج ، مونجونجان   نورا لعلوم ف زيادة الذكاء الروحي للسانتري ف مدرسة الصعود الإسلامية ف  اللطيف 

  نورا لعلوم ف زيادة ذكاء سانتري ف مدرسة  عبد اللطيف  ثير استراتيجية استادز ما هو تأ  ( ٣). ترينجاليك 
 . سومباجونج الإسلامية الداخلية ف مونجونجان ترينجاليك 

عبد اللطيف ف زيادة الذكاء الروحي   استادز لمعرفة إستراتيجية  ( ١) :الغرض من البحث هو 
لمعرفة تأثير   ( ٣) عبد اللطيف ف زيادة الذكاء الروحي للسنتري استادزلمعرفة عقبات إستراتيجية  (٢) .للسانتري 

 . عبد اللطيف ف زيادة الذكاء الروحي للسانتري استادز إستراتيجية 
  نورا لعلوم يقع موقع البحث ف المدرسة الإسلامية الداخلية . طريقة هذا البحث هو منهج نوعي 

 . تقنيات جمع البيانات المستخدمة هي المقابلات والملاحظات والمستندات .  سومباجونج ، مونجونجان 
ف تحسين الذكاء الروحي للسنتري ف  عبد اللطيف  استادز إستراتيجية  (١) : نتائج الدراسة ، وهي 

صلاة العشاء ، دراسة الكتب ، قراءة القرآن ،  ) من خلال الأنشطة الدينية : الداخلية الإسلامية هيالمدارس 
كانت العقبة الرئيسية   ( ٢)  . ، الدافع إلى السنتري ، من خلال قصص العظماء السابقة( زيرتل كبر ،  ة النبي و صلا 

الاتصالات والمركبات التي يملكها سانتري ، سانتري  تأثير العولمة ، وأدوات : هيعبد اللطيف  استادز لاستراتيجية 
كان تأثير   ( ٣). الذي انتهك قواعد الانضباط ، وكان سانتري يفتقر إلى الحماس للمشاركة ف الأنشطة الدينية 

كان السنتري أكثر حرصًا ف العبادة ، وكان الطلاب متحمسين للمشاركة ف  : عبد اللطيف  استادزإستراتيجية 
 . دينية خارج وداخل الكوخ ، وكلما كانت الحكمة ف التغلب على المشاكل ، زادت العلاقات مع الآخرين أنشطة 

 


